

◆岡山大学法学部だより◆

※ 本メールは法学部の教職員、在学生、卒業生および岡山大学法学部ホームページから登録された方にお送り
しています

第 148 号(2019 年 3 月 25 日発行)

発行：岡山大学法学部 学部長室

=====
本日卒業式を迎えられた皆さん、ご卒業おめでとうございます。

○卒業されるみなさんへ

卒業生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。

私が大学に職を得てから、はや 30 年近い月日が過ぎようとしております。これまで、教員の一人として毎年、卒業生の皆さんが社会に羽ばたいていかれる姿を見送ってまいりましたが、今年は学部長として皆さんをお見送りすることになり、教職者としての自らの長い年月を改めて思い返しております今日この頃です。皆さんはこれから、ここ岡山大学法学部での学生生活を終わられて、実社会において、それぞれの道を歩んでいかれることと思います。社会人としてのこれからの道のりはけっして平坦なものではなく、時には思いもよらない厳しい現実
に遭遇することもあるかも知れません。卒業されてしばらくの間は、不慣れな日常の中、日々の生活に追われつつ、大学生として過ごされていた頃の時代は次第に記憶の後景に退いていくことと思います。ただ、これから社会人としての経験を積み、ある程度の年月が経過して、自らが歩んでこられた人生をふと振り返って、かつて大学で過ごされていた頃のことが懐かしく思い起こされる時期がきっと訪れることと思います。岡山大学は戦後間もない 1949 年に新制大学として誕生しましたが、今年で創立 70 周年を迎えます。これまで、数多の卒業生たちが岡山大学を巣立って実社会へと旅立っていき、その多くが現在も、学生時代に培った知的営為を人生のバネにして、国内外の様々な領域において活躍されておられます。ここで、この 3 月に卒業される皆さんにお願い致したいことは、高校生の頃に岡山大学への進学を選ばれた理由はそれぞれあるにせよ、これからは、岡山大学で共に学ばれたという縁（えにし）を大切に思って頂き、ご卒業後も、本学での学生生活のことをこれからの長い人生の中で折にふれ思い出して頂けたらと思います。ご存知かと思いますが、岡山大学には、「アラムナイ（Alumni）」という全学同窓会があり、学生の就業や海外研修のサポート、ホームカミングデイなど会員相互の交流といった活動に対する支援事業を行っております。また、部局単位では、岡山大学法文経済学部同窓会もあり、多くの卒業生の方々が、岡山をはじめとする中四国地区はもちろんのこと、東京や大阪など全国の各支部における活動を通じて、岡山大学で共に学んだ同窓生としての交流を深めております。皆さんにおかれましては、ご卒業当初は新しい環境の下でそれどころではないと感じられる方も多くおられることと思いますが、岡山大学には、こうした同窓生がいつでも集うことのできる場があることを心にお留め頂き、いつの日かまた母校で学ばれた日々のことを懐かしく思い起こされる時期が来た時、本学同窓会の活動に関心をもって頂けたら、私としましては、とても嬉しく思います。最後に、平成という時代が終わり、新しい時代がまさに始まろうとしている中、岡山大学法学部をご卒業される皆さんのご多幸を祈念して、学部長としての私のご挨拶の言葉とさせていただきます。

法学部長 河原 祐馬